
 

 

 

Protokoll elektronische Generalversammlung BGS 2020 

Aufgrund der Covid-19 Situation fand die Generalversammlung der BGS 2020 auf elektroni-
schem Weg mit dem Umfragetool LimeSurvey statt. 

Insgesamt haben 153 BGS-Mitglieder an der elektronischen Generalversammlung teilge-
nommen. Je nach Frage haben sich unterschiedlich viele Personen beteiligt. Daher wird das 
absolute Mehr von Frage zu Frage neu bestimmt.  

Die Generalversammlung startete am 17. August 2020 und dauerte 2 Wochen. Da es Prob-
leme beim Versenden des Links zur Teilnahme der Generalversammlung gab, wurde die Ge-
neralversammlung um einige Tage verlängert und endete am 10. September 2020. 

Die elektronische Generalversammlung wurde in drei Landesprachen durchgeführt (D/F/I). 
Es gab insgesamt 13 Abstimmungspunkte, wobei die Arbeitsgruppen unter einem Punkt zu-
sammengefasst wurden.  

Bei der Abstimmung gab es jeweils die Möglichkeit die Abstimmungsfrage anzunehmen, ab-
zulehnen, sich zu enthalten oder eine Verschiebung auf die nächste physische GV zu fordern. 
Das bedeutet, die Frage wird auf die Präsenz-GV verschoben, wenn 50% der Abstimmenden 
diese Option wählen. 

Der Antrag von Peter Thomet zur Statutenänderung wurde auf die Generalversammlung 
2021 verschoben, da aufgrund der elektronischen Abstimmung keine Diskussionen zwischen 
den BGS-Mitgliedern stattfinden konnte. Auch der Antrag von Jean-Pierre Clément zur Erar-
beitung einer Bodenvision unter Berücksichtigung der Voraussetzungen für den qualitativen 
Schutz der Böden im Seeland wurde aus demselben Grund auf die nächste Generalversamm-
lung 2021 verschoben.  

Die Jahresberichte können auf der BGS-Homepage heruntergeladen und eingesehen wer-
den: 
http://www.soil.ch/cms/die-bgs/generalversammlung/  

Wir danken allen, die bei der elektronischen Generalversammlung der BGS teilgenommen 
haben. 

 

Wädenswil, 16.10.2020  

Jasmin Lustenberger, BGS Geschäftsstelle  

http://www.soil.ch/cms/die-bgs/generalversammlung/
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 Frage 1  
Sind Sie damit einverstanden über die Traktanden der BGS-GV auf elektronischem Weg 

abzustimmen? 

Traktandenliste: 

1. Traktanden 
2. Protokoll der Generalversammlung vom 14. Februar 2019 in Liebegg, Gränichen 
3. Jahresbericht 2019 der Präsidentin 
4. Jahresbericht der Geschäftsstelle 
5. Jahresberichte der Arbeitsgruppen 
6. Antrag auf eine neue Arbeitsgruppe 
7. Bericht der Rechnungsrevisoren 
8. Wiederwahl Rechnungsrevisoren 
9. Budget 2020 
10. Wahl Präsidentin 
11. Vize-Präsident 2020-2022 
12. Wahl des Vorstands 
13. Ehrenmitgliedschaft Stefan Müller-Altermatt 

 

Entscheid Die Mehrheit ist damit einverstanden, dass über die Traktanden auf elektronischem 
Weg abgestimmt wird.  
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 Frage 2  
Wollen Sie das GV-Protokoll vom 14. Februar 2019 in Liebegg, Gränichen annehmen? 

Die Generalversammlung muss das Protokoll der letzten GV genehmigen. Das Protokoll fin-

den Sie unter dem Link zum Download oder auf der BGS-Webseite. 

 

Da einige Mitglieder der BGS an der letzten Generalversammlung in Gränichen nicht dabei waren, 
haben sich diese bei der Abstimmung enthalten.  

Entscheid Das GV-Protokoll vom 14. Februar 2019 in Liebegg Gränichen wurde angenommen. 
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 Frage 3  
Wollen Sie den Jahresbericht 2019 der Präsidentin (Sophie Campiche) annehmen? 

 

 

Entscheid Der Jahresbericht 2019 der Präsidentin wurde angenommen. 
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 Frage 4  
Wollen Sie den Jahresbericht 2019 der Geschäftsstelle annehmen? 

 

Entscheid Der Jahresbericht 2019 der Geschäftsstelle wurde angenommen. 
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 Frage 5.1  
Wollen Sie den Jahresbericht 2019 der Arbeitsgruppen Klassifikation und Nomenklatur von 

Esther Bräm annehmen? 

 

 

Entscheid Der Jahresbericht 2019 der Arbeitsgruppe Klassifikation und Nomenklatur wurde ange-
nommen. 
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 Frage 5.2  
Wollen Sie den Jahresbericht 2019 der Arbeitsgruppen Bodenkartierung von Marianne 

Knecht annehmen? 

 

 

Entscheid Der Jahresbericht 2019 der Arbeitsgruppe Bodenkartierung wurde angenommen. 
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 Frage 5.3  
Wollen Sie den Jahresbericht 2019 der Arbeitsgruppen Groupe de réflexion von Claude 

Lüscher annehmen? 

 

Entscheid Der Jahresbericht 2019 der Arbeitsgruppe Groupe de réflexion wurde angenommen. 
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 Frage 5.4  
Wollen Sie den Jahresbericht 2019 der Arbeitsgruppe Plattform Bodenschutz von Irène 

Forrer annehmen? 

 

Entscheid Der Jahresbericht 2019 der Arbeitsgruppe Plattform Bodenschutz wurde angenommen. 
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 Frage 5.5  
Wollen Sie den Jahresbericht 2019 der Arbeitsgruppen Boden des Jahres von Roman Ber-

ger und Sonja Paul annehmen? 

 

Entscheid Der Jahresbericht 2019 der Arbeitsgruppe Boden des Jahres wurde angenommen. 
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 Frage 5.6  
Wollen Sie den Jahresbericht 2019 der Arbeitsgruppe Boden 4.0 von Madlene Nussbaum 

annehmen? 

 

Entscheid Der Jahresbericht 2019 der Arbeitsgruppe Boden 4.0 wurde angenommen. 
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 Frage 5.7  
Wollen Sie den Jahresbericht 2019 der Arbeitsgruppen Umweltbildung Boden von Antonia 

Ulmann annehmen? 

 

Entscheid Der Jahresbericht 2019 der Arbeitsgruppe Umweltbildung Boden wurde angenommen. 
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 Frage 6  
Die Gruppe «Umweltbildung Boden» hat den Antrag gestellt eine autonome Arbeitsgruppe 

zu werden (Antonia Ulmann). Wollen Sie diesen Antrag annehmen? 

Die Gruppe Umweltbildung Boden ist seit 2017 Untergruppe der Arbeitsgruppe Strategie 

und Reflexion. Nun hat Antonia Ulmann, die Leiterin der Untergruppe, im Namen der Grup-

pe den Antrag gestellt, eine eigenständige Arbeitsgruppe zu formieren. Die Gruppe Umwelt-

bildung Boden hat sich durch Engagement ausgezeichnet. Die Überarbeitung der Ausleihliste 

für bodenkundliches Unterrichtsmaterial und die Vorstellung von solchen Materialien an 

Lehrpersonen sind nur zwei Beispiele dieses Engagements. Der Vorstand der BGS empfiehlt 

den Antrag anzunehmen. 

 

Entscheid Der Antrag der Gruppe «Umweltbildung Boden» wurde angenommen. 
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 Frage 7  
Wollen Sie den Bericht der Revisoren (Lars Knechtenhofer & Dominik Müller) annehmen? 

 

Entscheid Der Bericht der Revisoren wurde angenommen. 
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 Frage 8  
Wollen Sie die Revisoren (Lars Knechtenhofer & Dominik Müller) für weitere zwei Jahre 

wiederwählen? 

Bisher waren Lars Knechtenhofer und Dominik Müller die Revisoren der BGS. Der Vorstand empfiehlt 

die beiden für zwei weitere Jahren wiederzuwählen. 

 

 

Entscheid Lars Knechtenhofer und Dominik Müller wurden für weitere zwei Jahre wiedergewählt. 
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 Frage 9  
Wollen Sie das Budget 2020 (Dorothéa Noll) annehmen? 

 

 

Entscheid Das Budget 2020 wurde angenommen. 
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 Frage 10  
Wollen Sie Madlene Nussbaum für die nächsten zwei Jahre als neue Präsidentin der BGS 

wählen? 

Die Amtszeit der Präsidentin oder des Präsidenten ist auf jeweils zwei Jahre beschränkt. Für den Zeit-

raum von 2018-2020 übte Sophie Campiche das Amt der Präsidentin aus. Der Vorstand der BGS 

schlägt folgende Personen zur Wahl al Präsidentin vor:  

Madlene Nussbaum  

 

Kommentare: Die Wahl einer neuen Präsidentin wurde als schwierig empfunden, da die BGS-
Mitglieder die Kandidatin nicht persönlich kennenlernenden konnten. Es wurde als abstrakt und un-
persönlich beschrieben.  

Es wird nachträglich ein kurzes Vorstellungsvideo von Madlene Nussbaum geben, damit die Mitglie-
der sich ein besseres Bild von der neuen Präsidentin machen können.  

https://youtu.be/qOnbUnuDWkQ 

 

Entscheid Madlene Nussbaum wurde für die nächsten zwei Jahre als neue Präsidentin der BGS 
gewählt. 

  

https://youtu.be/qOnbUnuDWkQ
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 Frage 11  
Wollen Sie Stéphane Westermann für die nächsten zwei Jahre als neuen Vize-Präsidenten 

der BGS wählen? 

Die Amtszeit der Vizepräsidentin oder des Vizepräsidenten ist auf jeweils zwei Jahre beschränkt. Für 

den Zeitraum von 2018-2020 übte Madlene Nussbaum das Amt der Vizepräsidentin aus. Der Vor-

stand der BGS schlägt folgende Personen zur Wahl des Vizepräsidenten vor:  

Stéphane Westermann 

 

Kommentare: Die Wahl eines neuen Vizepräsidenten wurde, wie bei der Präsidentin als schwierig 
empfunden. Es wurde ebenfalls mehr Informationen zu Stéphane Westermann als Kandidaten ge-
wünscht. 

Stéphane Westermann wird nachträglich ebenfalls ein kurzes Vorstellungsvideo produzieren, damit 
die Mitglieder sich ein besseres Bild von ihm machen können. 

https://youtu.be/qOnbUnuDWkQ 
 

Entscheid Stéphane Westermann wurde für die nächsten zwei Jahre als neuer Vize-Präsident der 
BGS gewählt. 

  

https://youtu.be/qOnbUnuDWkQ
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 Frage 12  
Wollen Sie die Mitglieder des Vorstandes der BGS für eine Amtszeit von zwei Jahren wäh-

len? 

Zur Wahl in den Vorstand für die nächsten zwei Jahre stellen sich: Sophie Campiche (Alt-

Präsidentin), Markus Egli (Sekretär), Dorothéa Noll (Rechnungsführerin), François Schnider 

(Redaktor und Kommunikations-Manager), Reto Meuli (Beisitzer), Matias Laustela (Beisitzer), 

François Füllemann (Beisitzer). Rolf Krebs wird vom Vorstand zurücktreten.  

 

Entscheid Die Mitglieder des Vorstandes (Sophie Campiche, Markus Egli, Dorothéa Noll, François 
Schnider, Reto Meuli, Matias Laustela, François Füllemann) wurde für die Amtszeit der 
nächsten zwei Jahre wiedergewählt. 
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 Frage 13  
Wollen Sie Stefan Müller-Altermatt zum Ehrenmitglied der BGS ernennen?  

Stefan Müller-Altermatt hat sich im Parlament dafür eingesetzt das der Boden als schützendes Gut 

anerkannt wird. Deshalb reichte er 2012 die Motion «Nationales Kompetenzzentrum Boden als Ge-

winn für Landwirtschaft, Raumplanung und Hochwasserschutz». Dank seinem tatkräftigen Einsatz 

wurde die dauerhafte Finanzierung des Kompetenzzentrums Boden (KoBo) erwirkt. Der Vorstand 

schlägt der Generalversammlung vor, dass Stefan Müller-Altermatt für sein zielstrebiges, erfolgrei-

ches Engagement für den Boden zum Ehrenmitglied der BGS zu ernennen. 

 

 

Entscheid Stefan Müller-Altermatt wurde zum Ehrenmitglied der BGS ernannt. 

 

 


